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КРУГЛЫЙ СТОЛ
Работу заседания  круглого 

стола открыл А.Н. Тихонов:

— Уважаемые товарищи! 
Уважаемые коллеги! Сегодня 
по инициативе УВД совместно 
с Союзом журналистов, редак-
цией «Орловской правды» про-
водится круглый стол. И не 
случайно мы проводим его на-
кануне Дня милиции. Этот 
праздник во все времена был 
общенародным. И тема сегод-
няшнего круглого стола тесно 
связана с отношением народа 
к своей милиции. Это, дейст-
вительно, наша милиция, это 
плоть от плоти нашего народа. 
Это система, которая объеди-
няет огромное количество лю-
дей. Это сотрудники и их род-
ственники, которые вместе со 
своими близкими переживают 
все трудности и тяготы, лише-

ния милицейской службы. И 
сегодня очень важно поста-
вить вопрос, как освещать ра-
боту органов внутренних дел. 
В последнее время в средст-
вах массовой информации де-
лается многое, чтобы показать 
работу нашей милиции, тех 
людей, которые в мирное вре-
мя стоят с оружием в руках на 
защите человека, его прав, 
свобод, его жизни и зачастую 
рискуют своей жизнью, защи-
щая всех нас — граждан вели-
кой России.

Затем А.Н. Тихонов предо-
ставил слово начальнику УВД 
по Орловской области полков-
нику милиции Ю.Н. Савенкову.

Ю.Н. Савенков:

— Что касается обсуждае-
мой сегодня темы, то этот воп-
рос для сотрудников органов 
внутренних дел достаточно 
значим. Работа милиции на-
правлена на охрану общест-
венного порядка, на раскры-
тие и предотвращение пре-
ступлений. И очень приятно, 
когда слышишь слова благо-
дарности за свою работу.  Но, 
к сожалению, бывает так, что, 
охраняя общественный поря-

док, мы иногда сталкиваемся с 
негативным отношением к ми-
лиции. Можно понять, что да-
леко не все однозначно отно-
сятся к сотрудникам милиции, 
к их работе. Более того, к ог-
ромному сожалению, бывают 
такие моменты, которые очень 
трудно сглаживаются, излечи-
ваются. Далеко за примером 
ходить не надо: случай с Евсю-
ковым — это удар ножом в 
спину. Тем не менее, несмотря 
на такие отдельные негатив-
ные проявления, сотрудники 
милиции достойно выполняют 
свой долг. Возьмем хотя бы 
Орловскую область. У нас око-
ло сотни человек круглогодич-
но несут службу в «горячих 
точках», наших сотрудников 
постоянно привлекают для 
участия в охране обществен-
ного порядка при проведении 
различных мероприятий в дру-
гих регионах, наши сотрудни-
ки становятся призерами на 
конкурсах профессионального 
мастерства: это следователь 
Кромского РОВД Владимир 
Ромадинов, который занял в 
этом году первое место в та-
ком конкурсе, и команда кино-
логической службы, которая 
вошла в десятку лучших из 70 
с лишним участников, и мно-
гие другие. То есть мы стара-
емся, чтобы все видели, все 
знали, что милиционер — это 
человек, который достойно 
служит обществу.

Да, плохое всегда замет-
нее, чем хорошее. И бывает 
так, что один плохой поступок 
— один на тысячу — перечер-
кивает все хорошее. Поэтому 
мы проводим определенную 
работу, чтобы не допускать по-
добных негативных проявле-
ний. Во-первых, это качест-
венный отбор сотрудников. 

Во-вторых, более серьезно 
подходим к обучению, к про-
фессиональной подготовке 
кадров уже в процессе работы 
— на конкретных примерах, на 
конкретных материалах дел. 
Наконец, работаем с семьями 
сотрудников, изучаем, как со-
трудник ведет себя вне служ-
бы, в быту…

Сегодня самая организо-
ванная правоохранительная 
структура — это все-таки ми-
лиция. И когда что-то случает-
ся, граждане обращаются 
именно в милицию. Без нее мы 
все равно не обойдемся — ка-
кая бы она ни была, плохая или 
хорошая. А чтобы она все-таки 
была хорошей, мы должны 
приложить совместные уси-
лия.

Н.М. Кутузов:

— Вот уже почти двадцать 
лет мы живем в государстве с 
другим общественно-полити-
ческим укладом, с другими 
ценностями, нежели во време-
на Советского Союза. К сожа-
лению, труд теперь не являет-
ся мерилом благополучия че-

ловека и его семьи, бал правят 
коррупция, деньги, «блат». Об-
щество захватило и может по-
губить пьянство — пьем вед-
рами, по 18 литров чистого ал-
коголя в год на каждого жите-
ля страны с учетом младен-
цев. Наркомания захлестнула 
нашу молодежь. На пять бра-
ков — три развода… В итоге 
мы имеем непростую крими-
ногенную ситуацию, воров-
ство, убийства, тысячи бро-
шенных детей. И, естественно, 
как всегда, мы кидаем камни в 
огород нашей милиции. Мы 
обязательно находим стрелоч-
ника. И в то же время мы с ва-
ми доподлинно знаем: мили-
ции приходится работать с 
дном нашего общества — и ей 
тут одной не справиться. И де-
ло тут в том, что надо прежде 
всего лечить причины, порож-
дающие всю эту ситуацию. 
Возрождение начинается не с 
брюха, а с духа, с того, какие 
ценности будут воспитывать в 
подрастающем поколении се-
мья, общество, государство. И 
здесь большая роль принадле-

жит старшему поколению, ве-
теранам. Именно на их приме-
ре держится и должно дер-
жаться чувство патриотизма и 
чувство ответственности пе-
ред Родиной. Безусловно, у 
старшего поколения есть чему 
поучиться. Почему бы не вер-
нуться к тому, что у нас было? 
Где товарищеский суд, где 
добровольные народные дру-
жины? Конечно, последние 
сейчас начали возрождаться, 
но их надо узаконить. Раньше 
их участникам давали допол-
нительный отпуск, их награж-
дали медалями и даже орде-
нами за мужество. Где найти 
того современного Анискина, 
которого бы знали все? Ведь 
от того, как ведет себя участ-
ковый, как он разговаривает с 
людьми, как он одет, зависит 
отношение граждан к мили-
ции… И получается, что, с од-
ной стороны, милиционера, 
служителя государства, порой 
называют непристойными сло-
вами, а с другой стороны, что 
бы ни случилось, мы все-таки 
кричим: «Милиция!»… И здесь 
хотелось бы сказать о роли 
средств массовой информа-
ции, которые воспитывают об-
щество: ведь словом можно 
поднять человека, а можно его 
унизить или даже убить. Поэ-
тому надо быть благоразумны-
ми, порядочными и ответ-
ственными за все, о чем пи-
шешь.

Мы все разные — и по воз-
расту, и по взглядам на проис-
ходящее в нашей стране, но у 
нас одна Родина — Россия, и 
мы все хотим, чтобы она была 
сильной и могущественной.

В.В. Бубнов:

— Я хотел бы подчеркнуть 
важность нашей сегодняшней 
встречи, которая проходит по 
инициативе руководства УВД.  
Думаю, что она позволит на-
шей общественности, орлов-
цам осознать и оценить роль 
именно нашей орловской ми-
лиции в поддержании право-
порядка, раскрыть содержа-
ние работы правоохранитель-
ных органов.

Общественный совет при 
УВД работает уже два года. В 
ряде регионов этот институт 
был создан еще раньше. Идея 
его создания принадлежит ми-
нистру внутренних дел Рашиду 
Нургалиеву. У истоков созда-
ния нашего общественного 
совета стоял Владимир Алек-
сандрович Колокольцев — 
первый год мы проработали с 
ним. Сегодня члены общест-
венного совета чувствуют по-
стоянную, повседневную под-
держку Юрия Николаевича Са-
венкова. В состав совета вхо-
дят известные, очень уважае-
мые люди. И хотел бы отме-
тить, что руководство УВД 

очень внимательно прислуши-
вается к рекомендациям сове-
та, к решениям, которые мы 
принимаем на наших заседа-
ниях.

При общественном совете 
создано четыре комиссии. 
Первая комиссия занимается 
связями с общественностью. 
Это посредник между Управ-
лением внутренних дел, сило-
выми структурами и обще-
ством. Вторая комиссия — это 
комиссия по оказанию помо-
щи в общественно-политичес-
ком просвещении сотрудни-
ков УВД, повышении их про-
фессиональной подготовки. 
Третья комиссия занимается 
работой с молодежью, с несо-

вершеннолетними, с подрост-
ками, которые оказались под 
влиянием уголовной среды. 
Четвертой комиссии дано пра-
во проводить экспертизу доку-
ментов, которые инициируют-
ся Управлением внутренних 
дел. 

Хочу сказать, что работа со-
вета по этим направлениям 
очень полно освещается в 
средствах массовой инфор-
мации. В частности, «Орлов-
ская правда» как наиболее по-
пулярное издание в нашей об-
ласти постоянно рассказывает 
о деятельности обществен-
ного совета, о сотрудничестве 
с правоохранительными орга-
нами. Поэтому сегодня нет не-
обходимости подробно рас-
крывать содержание этих ме-
роприятий, я просто перечис-
лю те акции, которые мы про-
вели совместно с Управлени-
ем внутренних дел. Это акция 
«Безопасность на дорогах», 
когда члены общественного 
совета вместе с сотрудниками 
ГИБДД дежурили на перекре-
стках, это акция «Перекре-
сток», в которой мы участво-
вали вместе с представителя-
ми Орловско-Ливенской епар-
хии, это акции «Опасная купю-
ра» и «Вежливый водитель», 
это издание нами памяток по 
разъяснению гражданам важ-
нейших законодательных ак-
тов. 

Важнейшее направление 
нашей работы — это непос-
редственная поддержка со-

трудников правоохранитель-
ных органов, внимание к усло-
виям их работы, к их профес-
сиональной подготовке, фор-
мирование правовой культу-
ры. С сотрудниками проводят-
ся специальные правовые за-
нятия, члены общественного 
совета посещают дежурные 
части — не с целью каких-то 
проверок или ревизий, а для 
налаживания контакта с со-
трудниками милиции. Мы бе-
седуем с ними, изучаем усло-
вия их работы и информируем 
о своих наблюдениях пресс-
службу и руководство УВД.

Еще одно очень важное на-
правление работы — это орга-
низация досуга сотрудников и 
их семей, а также постоянное 
внимание к детским учрежде-
ниям, над которыми шефству-
ет УВД. Здесь мы организуем 
различные культурно-массо-
вые мероприятия, концерты, 
благотворительные акции для 
детей погибших сотрудников. 

Конечно, есть и проблемы 
— и мы о них говорим напря-
мую. Прежде всего это недо-
статочное денежное содержа-
ние сотрудников УВД, что вле-
чет за собой проблему с кад-
рами. Мы знаем, что не хвата-
ет бензина для несения пат-
рульной службы, что участко-
вые трудятся не в очень благо-
приятных условиях. 

Члены общественного сове-
та неоднократно, контактируя 
с представителями власти, от-
мечали, что главной задачей 
сегодня является повышение 
авторитета милиции, обеспе-
чение полной прозрачности 
работы правоохранительных 
органов, повышение доверия к 
ним населения, содействие 
объективности освещения их 
деятельности в СМИ.

Завершая свое выступле-
ние, хочу сказать, что в этом 
месяце будет реализована но-
вая инициатива — о присужде-
нии общественной премии 
«Честь и доблесть». Премия 
будет присуждаться как со-
трудникам правоохранитель-
ных органов, так и ветеранам и 
членам семей погибших мили-
ционеров. От общественного 
совета исходит и идея созда-
ния аллеи славы работников 
внутренних дел, которая будет 
находиться рядом с УВД.

И в заключение: я считаю, 
что достойных служителей 
правопорядка намного боль-
ше, чем «оборотней».

А.Н. Тихонов:

— Милиционеры, а в про-
шлом полицейские — это 
представители власти, кото-
рые всегда были на виду. Они 
— символ государства, сим-
вол правопорядка, символ за-
конности. Основа деятельно-
сти государства — это обеспе-

чение порядка и защита граж-
дан как от внешней угрозы, так 
и от внутренней. И самое 
страшное, что еще в 19-м ве-
ке, на протяжении нескольких 
десятков лет, целенаправлен-
но высмеивалась государст-
венная власть в лице тех же 
полицейских — в том числе и 
через прессу. И последствия 
были ужасны — революция, 
которая обрушила великую 
страну. Примерно то же самое 
происходило в начале 90-х го-
дов 20-го века, когда человек в 
форме вызывал ненависть. И 
сегодня особенно много воп-
росов вызывает то, как пре-
подносят образ милиционера 
отдельные СМИ. Возьмите не-
которые сериалы, где негодяи 
предстают чуть ли не героями, 
а милиционеры — все пого-
ловно коррупционеры. Что 
пропагандируется? Что навя-
зывается общественному со-
знанию? Что это, если не по-
пытка ослабить власть?

У органов правопорядка 
есть прекрасные традиции, 
которые зародились еще в 
царской России, успешно раз-
вивались в советские времена 
— это бескорыстие, это чест-
ное служение Отечеству. Хра-
нителями этих традиций явля-
ются наши ветераны. И я хочу 
предоставить слово предсе-
дателю ветеранской органи-
зации Леониду Семеновичу 
Дмитриеву.

Л.С. Дмитриев:

— Сегодня мы рассматри-
ваем злободневную, важную 
тему, которая заслуживает 
пристального внимания. Это 
отношение к нашей родной 
милиции. Министр внутренних 
дел Рашид Нургалиев в своих 
выступлениях не раз указывал 
на основные требования, ко-
торые должны предъявляться 

к сотруднику милиции. В осно-
ве деятельности всех сотруд-
ников органов внутренних дел 
лежат требования к соблюде-
нию законности, обеспечению 
правопорядка и безопасности 
граждан. 

Вы все прекрасно знаете, 
что в любых условиях сотруд-
ник милиции всегда придет на 
помощь гражданам, что он от-

носится к выполнению своих 
обязанностей с высокой от-
ветственностью.

Наша ветеранская органи-
зация объединяет более четы-
рех тысяч человек. Каждый из 
них является примером для 
молодых сотрудников органов 
внутренних дел. Среди наших 
ветеранов есть участники Ве-
ликой Отечественной войны, 
участники афганских и чечен-
ских событий. И многие из них 
являются опорой для руковод-
ства УВД в решении воспита-
тельных, служебных, оператив-
ных задач. Мы тесно сотрудни-
чаем с кадровым аппаратом 
УВД. На сегодняшний день 
между ветеранской организа-
цией органов внутренних дел и 
УВД по Орловской области за-
ключено соглашение о сотруд-
ничестве на 2009—2011 годы. 

В завершение своего вы-
ступления Л.С. Дмитриев теп-
ло поздравил всех своих кол-
лег с профессиональным 
праздником — Днем милиции.

Т.Г. Котикова:

— Вопрос, который мы се-
годня обсуждаем, заслужива-
ет большого внимания. В об-
ществе сегодня наблюдается 
множество негативных явле-
ний, которые так или иначе 
приводят к совершению пре-
ступлений, и ликвидация их 
или хотя бы смягчение обста-
новки ложится на плечи работ-
ников внутренних дел. И надо 
сказать, что многие сотрудни-
ки милиции с честью выполня-
ют свой долг и оправдывают 
доверие общества. Но, как и 
везде, в органах внутренних 
дел есть отдельные сотрудни-
ки, которые компрометируют 
эту службу —  таких единицы. 
И негативное отношение к ми-
лиции не проявлялось бы в та-
кой степени, если бы средства 
массовой информации не со-
средоточивали такое при-
стальное внимание на этих 
единичных случаях, а больше 
информировали бы население 
о той большой работе, кото-
рую проводят правоохрани-
тельные органы по борьбе с 
преступностью. Общество на-
до воспитывать на положи-

тельных примерах. Надо изме-
нить отношение к работникам 
милиции — и сделать это мож-
но только совместными усили-
ями гражданского общества и 
самих сотрудников правоох-
ранительных органов. Поэто-
му «Союз женщин Орловской 
области» проводит и будет 
проводить разъяснительную 
работу в этом направлении. 
Но надо сказать, что и сами 
сотрудники милиции должны 
повысить ответственность за 
свой участок работы, особен-
но это касается участковых. 
Если участковый добросовес-
тно работает, часто организо-
вывает встречи с населением, 
выявляет неблагополучные се-
мьи, то он, безусловно, знает 
и о потенциальных преступни-
ках, может предотвратить пре-
ступления, помогает стабили-
зировать обстановку и этим 
самым добивается уважитель-
ного отношения к себе. Под-
нимается авторитет участко-
вых — растет уважение ко 
всем работникам милиции. Но 
дело в том, что население не 
знает своих участковых. Ведь 
нет важнее вопроса, чем рабо-
та с населением, с семьей. Ду-
маю, что при поддержке всего 
общества, при поддержке 
СМИ с этой задачей можно 
справиться. Что касается жен-
ского движения, то, учитывая, 
что сейчас в УВД создана жен-
ская организация, мы готовы 
объединить усилия и поднять 
работу с семьей на более вы-
сокий уровень. 

Ю.С. Васютин:

— Однажды я уже был на 
встрече по этой важной теме: 
эта встреча была на озере Се-
лигер, и проводил ее министр 
внутренних дел Рашид Гума-
рович Нургалиев. Шел заинте-
ресованный разговор об обра-
зе сегодняшнего милиционе-
ра, об образе защитника об-
щества. И министр тогда ска-
зал: «Органы МВД — единст-
венное подразделение, кото-
рое в мирное время выполня-
ет боевую задачу и теряет при 
этом людей. Поэтому с нас на-
до не только спрашивать, не 
только мобилизовывать, но и 
защищать, потому что мы по-
рой бываем объектом далеко 
не праведных суждений». От-
талкиваясь от этого, хочу за-
тронуть такую проблему. Во-
первых, мне понравилась идея 
Александра Николаевича Ти-
хонова о том, что образ защит-
ника правопорядка, милицио-

нера надо рассматривать в 
конкретно-исторических усло-
виях. В условиях царизма это 
был один образ, в советское 
время — это уже другой образ, 
и совсем другое дело — наше 
время. Сменилась политичес-
кая система, сменились цен-
ности, произошло расслоение 
общества… Наша милиция 
фактически работает с боль-
ным обществом. Сложилась 
определенная идеология — 
идеология терпимости, когда 
алкоголизм, наркомания и то-
му подобное кому-то выгодны. 
А административными мето-
дами все проблемы не ре-
шишь. Ведь мы принимаем за-
коны, а их не исполняют. Поэ-
тому в этот процесс должно 
включиться гражданское об-
щество, общество должно по-
могать милиции. 

В завершение работы круг-
лого стола Ю.Н. Савенков за-
явил, что руководство УВД по 
Орловской области готово 
воспринимать критику своей 
деятельности и адекватно на 
нее реагировать. Кроме того, 
как сообщил начальник УВД, в 
ближайшее время в районах 
области начнут работать вы-
езд ные общественные прием-
ные УВД, куда сможет прийти 
любой  гражданин, чтобы за-
дать волнующие его вопросы 
и получить на них исчерпыва-
ющие ответы.

Итак, милиция готова к диа-
логу с обществом — честному 
и конструктивному. А готовы 
ли мы столь же конструктивно 
и честно взаимодействовать с 
нашей милицией? С той са-
мой, которая все-таки — не-
смотря ни на что — нас бере-
жет. 

Подготовила 

Татьяна ФИЛЁВА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Милиция глазами общества
Накануне Дня милиции в 

редакции «Орловской 
правды» прошло заседание 
круглого стола на тему «Об-
раз современной милиции. 
Уровень доверия граждан и 
пути его повышения», кото-
рое было организовано по 
инициативе УВД по Орлов-
ской области и регионально-
го отделения Союза журна-
листов России. За круглым 
столом собрались предста-
вители органов внутренних 

дел, общественных органи-
заций, прессы, чтобы обсу-
дить довольно непростые 
вопросы отношения граждан   
к людям в милицейских пого-
нах, о роли милиции в совре-
менном обществе. 

В работе круглого стола 
приняли участие:

начальник УВД по Орлов-
ской области полковник ми-
лиции Ю.Н. Савенков;

председатель Орловского 
регионального отделения Со-

юза журналистов России, за-
меститель председателя об-
щественного совета при УВД, 
главный редактор газеты 
«Орловская правда» А.Н. Ти-
хонов;

председатель обществен-
ного совета при УВД В.В. Буб-
нов;

уполномоченный по пра-
вам человека в Орловской 
области Ю.С. Васютин;

председатель обществен-
ной организации ветеранов 

органов внутренних дел и 
внутренних войск по Орлов-
ской области полковник ми-
лиции в отставке Л.С. Дмит-
риев;

председатель областного 
совета ветеранов войны, тру-
да, Вооруженных сил и пра-
воохранительных органов 
Н.М. Кутузов;

председатель обществен-
ной организации «Союз жен-
щин Орловской области» 
Т.Г. Котикова.


